



Réseau associatif pour le développement  
et la solidarité internationale - RADSI Nouvelle Aquitaine  
radsy.org / anita.madavane@radsy.org / 05 40 00 34 71

**Education à la citoyenneté mondiale et solidaire**  
Concours d'éloquence sur le thème de l'Agenda 2030 du développement durable

## **Un objectif de développement durable à atteindre - vite : La fin des violences faites aux femmes**

Objectif de développement durable - ODD N°5

Réaliser l'égalité des sexes et autonomiser toutes les filles et les femmes

<https://www.agenda-2030.fr/odd/odd5-realiser-legalite-des-sexes-et-autonomiser-toutes-les-femmes-et-les-filles-44>



**Marina COURTEIX (capitaine), Rémi SOLER, Sophia FAUGERON**  
Classe de seconde gestion administration transport logistique - 2GATL1

**Equipe du Lycée polyvalent - Section d'enseignement professionnel - Simone VEIL**  
BP 367 19311 BRIVE LA GAILLARDE CEDEX / T. 05 55 87 38 73 / F. 05 55 87 29 59

**AVRIL 2020**

## Un objectif de développement durable à atteindre - vite : La fin des violences faites aux femmes

**Sophia** : Mon corps est à moi !

**Rémi** : A travail égal, salaire égal !

**Marina** : N'attends pas le prince charmant, apprends à être qui tu es !

**Rémi** : Ce matin, j'ai vu dans le journal qu'une femme avait encore été tuée.  
C'est pas possible !

**Sophia** : Mais est-ce que tu es au courant que c'est jusqu'à 16% de femmes dans leur vie qui subissent des attouchements sexuels, des viols et des tentatives de viols chaque année !

C'est 93 000 femmes qui ont été violées en 2019, parmi elles 10% seulement portent plainte et seulement 10% aboutissent en cour d'assises.

C'est horrible ! Je pense pas que les femmes aient vraiment le droit de subir ça.

En France, durant l'année 2019, il y a eu 122 femmes tuées sous les coups de leur conjoint. Et malheureusement, on compte déjà 14 féminicides depuis début 2020 !

Et 48 femmes tuées en 2018 en Espagne, 141 en 2017 en Allemagne, 30% de plus qu'en France !<sup>1</sup>

**Rémi** : Je suis d'accord avec toi, ça se fait pas, mais moi j'y suis pour rien ! Mais franchement, y a des filles, comme elles s'habillent et se maquillent, on se demande si elles cherchent pas ce qui leur arrive.

**Marina** : Excuse-moi mais les femmes ont le droit de s'habiller comme elles veulent. C'est pas à toi de juger la façon dont elles s'habillent. Vous les garçons, vous misez tout sur l'apparence. A cause de ça, les garçons sautent littéralement sur les filles. Et après on rejette la faute sur nous et ça dégrade encore plus l'image des femmes !

Les femmes ne sont pas des objets sexuels et pas non plus des bonniches.

**Rémi** : Oui, mais c'est souvent les femmes qui font les tâches ménagères.

**Marina** : Pardon ?! Tu penses peut-être que les femmes ne sont bonnes qu'à être des femmes au foyer, et doivent répondre à tous vos besoins ? La place d'une femme n'est pas dans la cuisine, en tout cas pas plus que celle d'un homme.

Vous les hommes, est-ce que vous ne pourriez pas participer aux tâches ménagères et vous occuper des enfants ?

C'est sûr qu'en pensant comme ça, vous ne vous salirez pas trop les mains et si un jour vous rentrez et que votre femme ait fait ses bagages, faudra pas vous plaindre !

**Rémi** : Je te rassure, il m'arrive de m'occuper des tâches ménagères et de faire la cuisine. Je sais que certains hommes sont irrespectueux envers les femmes.

**Sophia** : Exactement ! Regarde par exemple, les garçons qui font une capture d'écran des photos dénudées que leur copine leur envoie, c'est pas pour les diffuser à tous leurs potes ! Combien de filles que je connais ont subi ça !

Mais est-ce qu'ils savent ce que ça engendre ? NON, évidemment ! Ça pousse des filles à la dépression et au suicide même parfois ! Est-ce que c'est normal ?

**Rémi** : Moi personnellement, je le ferai pas. Qu'elle idée de faire ça !

**Marina** : Quand tu aimes vraiment quelqu'un, tu n'as pas à dévoiler son intimité.

**Rémi** : Alors pourquoi, est-ce qu'elles font ça ?

**Marina** : Les filles qui font ça, c'est pour faire plaisir à leur copain. Elles leur font confiance. C'est une preuve d'amour. Mais, certains garçons les trahissent, ils sont pas fiables. On veut leur faire plaisir et ça se retourne encore une fois contre nous !

Les femmes n'ont pas de chance avec les hommes. Les hommes se croient tout permis. A cause de leurs hormones, ils vont souvent voir ailleurs. Ils ont du mal à être fidèles.

**Sophia** : J'ai vu un épisode d'une série inspirée de faits réels. Un homme trompait sa femme avec la meilleure amie de sa fille.<sup>2</sup>

**Rémi** : Les femmes ne sont pas toujours des saintes non plus !

**Marina** : Les hommes comme les femmes admettent leur infidélité. Mais, plus d'un homme sur deux et près d'une femme sur trois admettent avoir été infidèles.

Ça fait quand même 55% des hommes mais seulement 32% des femmes.<sup>3</sup>

Et puis dans certains pays, il faut voir comment on traite les femmes dites infidèles !

En Arabie Saoudite, en Iran, ou en Afghanistan, l'adultère est considéré comme un crime. Ça peut être même puni de mort. Souvent la loi concernant l'adultère se retourne contre les femmes, même si elles ont été victimes de viol.

En Somalie, en 2008, Aisha Duhulow a été exécutée sur la place publique de Kismaayo. Elle a été lapidée, tuée à coup de pierres, pour adultère. À 13 ans! Elle avait été victime d'un viol collectif. Elle avait tenté de porter plainte. Les autorités ont menti en disant qu'elle avait 23 ans, et qu'elle avait plaidé coupable! Selon son père, elle n'était même pas en âge de se marier!<sup>4</sup>

**Sophia** : Heureusement qu'en France, la lutte contre les violences faites aux femmes s'organise.

Pendant la période de confinement, les forces de l'ordre avaient reçu la consigne de prendre et de traiter en priorité les plaintes pour violences conjugales. Mais heureusement, parce que le Ministre de l'Intérieur, Christophe Castaner, avait annoncé une hausse des signalements pour violences conjugales de 32% en une semaine de confinement!<sup>5</sup>

Heureusement aussi qu'il y a des fonds de soutien aux femmes battues, comme le Fonds de Solidarité Oui Care qui fournit une aide financière d'urgence pour permettre aux femmes victimes de violences de quitter leur domicile. Les frais engendrés pour se mettre en sécurité sont pris en charge par le Fonds. La seule pièce qui est demandée, c'est un dépôt de plainte ou une main courante.<sup>6</sup>

Et puis, il y a aussi le 3919 violences femmes infos, le système d'alerte dans les pharmacies, la plateforme de signalement en ligne et le sms 114.

**Marina** : Oui mais, même en France, c'est pas suffisant. Ça continue toujours. Même si la situation des femmes est quand même moins grave en France que dans d'autres pays du monde.

**Rémi** : Il faut maintenir la pression. Faire comprendre aux hommes violents qu'ils risquent gros, les sensibiliser, mettre sur pied des programmes de rééducation pour ces hommes-là. Qu'ils comprennent une fois pour toutes qu'il faut que ça cesse !

Mettre partout en œuvre l'objectif de développement durable numéro 5 de l'Agenda 2030 qui consiste à réaliser l'égalité des sexes et autonomiser toutes les filles et les femmes.

**Marina** : Voulez-vous vraiment que ça change d'ici 2030 ?

**Sophia** : Sans liberté, pas d'égalité possible.

**Rémi** : Femmes et hommes,

**Marina** : nous sommes tous égaux,

**Sophia** : nous sommes tous humains,

**Rémi** : nous avons tous les mêmes droits.

**Marina** : Faisons-les respecter partout pour une citoyenneté mondiale et solidaire !

---

SOURCES :

<sup>1</sup> TERRIENNES - Violences faites aux femmes : féminicides, coups, viols et autres agressions sexuelles, TV5 MONDE INFO, Isabelle Mourgere, Mise à jour 01.01.2020 à 10:47.

<https://information.tv5monde.com/terriennes/feminicide-funeste-mot-de-l-annee-2019-et-en-2020-339333>

ELLE, Société, Actu société, Féminicides : quatorze femmes ont déjà été assassinées depuis le 1er janvier, Publié le 24 février 2020 à 11h47

<https://www.elle.fr/Societe/News/Feminicides-quatorze-femmes-ont-deja-ete-assassinees-depuis-le-1er-janvier-3855699>

FRANCE INFO 13H - Allemagne : 109 féminicides depuis le début de l'année, vendredi 30 août 2019  
[https://www.francetvinfo.fr/monde/europe/Allemagne/Allemagne-109-feminicides-depuis-le-debut-de-l-annee\\_3596843.html](https://www.francetvinfo.fr/monde/europe/Allemagne/Allemagne-109-feminicides-depuis-le-debut-de-l-annee_3596843.html)

SUD OUEST - Lutte contre les violences conjugales : l'Espagne, pionnière en Europe. Par Cathy Lafon, Publié le 16/03/2019, Mis à jour le 17/03/2019

<https://www.sudouest.fr/2019/03/15/lutte-contre-les-violences-conjugales-l-espagne-pionniere-en-europe-5901659-5022.php>

<sup>2</sup> Le Jour où tout a basculé - Mon père sort avec ma meilleure amie - E5S1

[Le Jour où tout a basculé - Mon père sort avec ma meilleure amie - E5S1 - https://youtu.be/Rfsy4ViodIQ](https://youtu.be/Rfsy4ViodIQ)

<sup>3</sup> L'Obs avec AFP /SONDAGE. Les hommes plus infidèles que les femmes ? Publié le 21 janvier 2014 à 07h28

<https://www.nouvelobs.com/societe/20140121.OBS3118/sondage-les-hommes-plus-infideles-que-les-femmes.html>

<sup>4</sup> L'édition du soir, SOCIÉTÉ, Jeudi 27 Septembre 2018, Ces pays où l'adultère est encore un crime PAR HÉLAINE LEFRANÇOIS

<https://www.ouest-france.fr/leditiondusoir/data/34537/reader/reader.html#!preferred/1/package/34537/pub/49863/page/6>

<sup>5</sup> LCI Newsroom - Donner l'alerte dans des pharmacies, 28 mars 2020 08:10 - La rédaction de LCI

<https://www.lci.fr/population/confinement-et-coronavirus-les-violences-conjugales-en-hausse-de-plus-de-30-l-interieur-propose-de-donner-l-alerte-dans-des-pharmacies-2149240.html>

<sup>6</sup> OUI CARE - Contre les violences faites aux femmes

<https://ouicare.com/fr/fonds-de-solidarite-ouicare/>